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□本报记者 张江艳

市保障性住房建设投资中
心 “明星租户” ———燕保·常营
家园7号楼66岁租户王菊花阿
姨， 上周来到位于玉泉路南的
燕保大厦， 将一面绣有 “热线
连接公租房百姓千家万户， 践
行政府公租房政策惠及百姓 ”
的锦旗送到市投资中心何丹手
中， 表达她对市中心公租房管
理团队热情、 专业、 细致、 周
到服务的深深敬意。

谈到送这面锦旗的心意 ，
王阿姨道出了她对公租房和公
租房管理团队产生深厚感情的
的一段特殊经历。 王阿姨是一
名66岁的退休工人， 身患4种癌
症， 长期租房。 她说： “因为
经常搬家、 租房， 始终感觉居
无定所、 漂泊不定， 日常生活
中更是觉得无依无靠， 心理上
感觉不到有家的温暖。” 自从一
年前听说像她这样条件的人能
够申请租住公租房时， 她觉得
自己又有了对生活的希望， 让
她更能勇敢地面对疾病和痛苦。
特别是公租房热线电话对她的
支持和鼓励， 使长期因患病化
疗而变得萎靡不振的她逐渐变
得坚强乐观起来。

“那段时间 ， 我不时地给
68636205热线打电话 ， 有哪些
政策不懂的时候打， 当听人谈
起公租房消息的时候也打， 甚
至当自己感觉快要坚持不下去
心情苦闷的时候也打。 每次打
电话， 无论接电话的是哪位同
志， 他们都是一样的热情、 耐
心为我解答， 我每次都跟他们
唠个没完， 真是难为这些孩子，
太感谢他们了！”

2016年6月末， 常营家园项
目办理入住， 也圆了王阿姨的
安居梦想。 入住燕保·常营家园

后， 王阿姨更加深入、 直接地
感知着公租房的建设品质和团
队服务： 优美整洁的小区环境，
多样化的小区绿植， 优质放心
的建筑工程， 高档有保障的室
内装修产品， 最关键的是 “走
心” 的管理服务团队。 她感慨
地说： “现在我想有个家的梦
想终于实现了！”

除了王阿姨是公租房受益
者， 她也了解到项目部工作人
员一直真情服务残疾租户孙小
勇， 现在王阿姨已经开始自发
组织社区环境保护志愿服务队，
维护常营家园小区的环境。

送锦旗当天 ， 中心副总经
理沈怡宏还向王阿姨介绍了市
投资中心目前正在试点的两个
公租房养老小区建设进展， 也
希望王阿姨以后有机会去参观
市投资中心养老小区 ， 多提宝
贵意见。 对此， 王阿姨更是感
慨万分， 对未来更加美好的公
租房小区非常憧憬。

一面来自“明星租户”的锦旗

家长可“掌上”监控孩子动向
□本报记者 孙艳 文/摄

西红门镇总工会开启职工子女暑期托管“旅程”

7月18日， 大兴区西红门镇
总工会职工子女暑期托管班正式
开班！ 40名来自西红门镇政府机
关的职工子女汇聚一堂， 开启暑
期丰富多彩的托管 “旅程”。

研究生当班主任、 托管班配
套设施高大上、只交饭费“0元托
管”、安保全程陪护……北京智天
使青少年成长促进中心负责人俞
陈锋表示，今年以来，全市工会系
统共开办了多个托管班， 解决了
上班族职工的后顾之忧。

安保人员全程值守
职工子女托管班这项服务 ，

西红门镇总工会考虑了很长时
间。 “这是件好事儿， 好事儿就
应该做好了。” 镇总工会主席赵
亮表示， 这个托管班倾注了各级
工会大量的人力、 物力。 市总给
派了老师， 两个班主任都是研究
生毕业， 还有三个助教， 都是相
关专业的。 大兴区总工会资助了
3万元 ， 前期进行了多次指导 ，
看场地、 盯方案等。

赵亮介绍， 这个暑期托管班
的全部费用算下来达到15万元，
平均一个孩子的花费在三千元左
右。 此次托管班全部托管费用都
由工会来买单， 家长只需掏孩子
的餐费。

家长担心第一位的就是安全
问题， 工会作为主办方考虑最多
的也是安全问题。 为此， 工会专
门派了两名安保人员， 从孩子上
学来到家长接走之前， 都有安保
人员值守， 而且托管班门口还配
备了防暴设施。

此次托管班主要针对的是镇
政府机关职工的子女， 共有40个

孩子。 “基本都是双职工， 暑期
托管确实是一个很大的难题， 今
年条件有限， 而且也是第一年尝
试， 明年争取把这项服务辐射到
更多的职工。” 赵亮表示。

托管班用上监控设备
托管班在西红门鸿坤广场一

个叫 “占座儿” 的教育营地， 94
平方米的课堂就是孩子们集中上
课的地方， 这个房间配有 “小鱼
在家” 家长监控设备， 家长在手
机上就可以实时监控孩子的动
向 。 这里还有好几间多功能房
间， 美术室、 烘焙室、 舞蹈室，
都配有专业设施。 每天， 孩子们
都有多种兴趣课程可以选择。

托管班的对门儿， 是一个叫
时光小镇的地方 ， 这里面可以
DIY陶制品 、 皮具 、 草编工艺
品， 摆在这里的每一件成品都会
让人停住脚步。 托管期间， 班里
所有孩子都会在这里DIY一次 ，
作为一次兴趣课程来体验。 旁边
的时光书屋， 老师定期也会带孩
子们来看看书， 找找自己喜欢的
书籍， 坐在独特的阶梯设计的座
椅上， 品味书香。

楼上， “爱蹦客” 蹦床主题
公园一定是孩子们惦记很久的去
处。 托管期间， 孩子们可在专业
教练的指导下， 上去 “嗨蹦” 一
番。 更让孩子们惊喜的是， 老师
们还会带着集体去看电影， 当然
会选择暑期最火爆的儿童剧。

西红门镇总工会副主席刘玉
涛带着记者转了一圈， 他说， 托
管班不是把孩子们栓住写完暑假
作业就完成任务了， 要为孩子们
提供有兴趣、 寓教于乐的活动。

当初选择 “占座儿”， 其中最主
要的一个原因就是环境好， 坐落
在配套设施齐全的商场里， 如果
能把这些设施融入到托管项目
中 ， 就能给孩子们增添托管兴
趣， 让他们从中学到课本以外的
东西。

父母可以安心上班了
上完二年级的宋宇宸， 学校

刚一放暑假， 趁着双休日， 父母
带着他到北戴河疯玩儿了两天。
“妈妈说周末陪我好好玩儿， 周
一到周五让我上托管班， 要不奶
奶看我， 再看妹妹太累了。” 宋
宇宸告诉记者， 托管班有好多小
伙伴可以一起玩儿， 比在家有意
思多了。 “最主要是有老师帮我
辅导暑假作业。”

宋宇宸的父母是双职工， 平
常都是奶奶带， 去年， 家里又多
了一个妹妹。 “奶奶一个人带不
了两个孩子， 我和他爸为这事儿
特发愁， 正好工会开了托管班，
对于我家来说简直是解决了大问
题 ！ 我和他爸能踏踏实实上班
了。” 宋宇宸的妈妈陈竹说。

“托管班有老师辅导 ， 每天
还有各种各样的兴趣课程， 孩子
的暑假不但能学到东西， 作息还
特别有规律， 这比在家 ‘放羊’
要好得多 。” 闫家贤的爸爸说 ，
孩子放假一在家窝着， 作息没有
了规律就一下子变得松散了， 没
事儿总想玩电脑、 吃零食， 嘴里
还老嘟囔着无聊。 “工会为职工
女子开办托管班， 真是既解了双
职工无法照看孩子的难题， 又给
职工子女提供了一个寓教于乐的
好去处， 真是双重福利。”

屋顶的防雨设计了一道弧
线，可以防止雨水渗入；大规模
铝膜板施工，保证垂直度……如
此匠心打造的房屋，并不是高端
别墅或者商品房，而是棚户区改
造房。

这是记者7月14日现场探访
由中建一局承建的郑州航空港
经济综合实验区河东六棚户区
五标段时见到的情景。

郑州航空港经济综合实验
区河东六棚户区五标段，总建筑
面积72万平方米，将为当地居民
建设安置房5046套，全面改善当
地居民居住环境。

中建一局二公司第二十二
大项目部总监雷红军介绍，棚户
区安置房是民生工程也是民心
工程， 中建一局将以5.5代精品
生产线标准， 匠心打造安置房。
为了打造让政府放心、百姓安心
的精品工程，项目在施工中针对
卫生间、阳台等容易出现漏水地
方进行了特殊工艺处理，并将全
国领先的铝模板技术引入到主
体施工中， 使主体结构更加坚
固、美观，线条更加顺直，且可以
有效避免传统模板在人工操作
中产生的误差。在墙漆、门窗、开
关面板等材料的选择上，项目部
坚持选用最优质、 环保的原材
料，确保每一个细节质量过硬。

在绿色施工方面，项目部引
入安全围挡、 塔吊喷淋系统，可
以实现施工现场区域防尘全覆
盖，同时项目部购入两台多功能
洒水车，其车载降尘水炮喷射距
离可达15米。针对施工现场裸露
地面， 项目在实现100%防尘网
覆盖的同时， 在上面种植草种，
有效实现双重覆盖。 在节能方
面， 项目施工现场306个路灯全
部采用太阳能照明，并在生活区
安置了空气能热水泵，单次可有
效加热10吨生活用水。 同时，项
目部引进先进的污水处理系统，
基本可实现污水零排放。

中建一局在重视工程质量
的同时，也将关爱农民工作为企
业社会责任工作重点，在劳务人
员生活区建立了标准篮球场、器
械健身场， 并聘请专业医师，每
周定期驻点，为农民工看病。 在
生活方面，中建一局为每间宿舍
安置了空调， 并专门设有夫妻
房、晾衣棚、集体食堂等，为劳务
人员提供舒适的休息环境。

据项目书记刘东介绍，中建
一局定期为劳务人员举办技能
竞赛、篮球比赛等活动，丰富劳
务工人的生活。

目前，该棚户区安置房部分
施工已至地上二层，预计2018年
可实现首批入住。

□本报记者 马超

近日， 东花市街道总工会举
办了地区职工艺术插花技能比拼
活动， 30名职工参加。

太阳花 、 百合花 、 红玫瑰
等， 一簇簇鲜花整齐地摆放在每
位职工桌前， 原来这些都是由东
花市街道总工会精心为大家挑选
准备的花材。 此次活动还邀请了
艺术插花专业老师刘丽莎， 为大
家进行插花讲座和现场指导。

讲座开始后， 刘老师首先阐
述了何为插花艺术， 并对插花艺
术的发展以及东、 西方插花风格

等方面进行了详细的讲解 。 同
时， 刘老师在现场还对不同花别
进行了展示。 接下来的操作环节
中， 刘老师从花泥的切割开始进
行细致的演示， 期间穿插了许多
插花技巧， 带领大家编插出各具
特色的花型。 活动最后， 刘老师
对现场的每个作品都进行了点
评， 评选出了此次活动的 “花仙
子”。 前来参加活动的枣苑物业
主任高云开心地说： “没想到可
以做成这么漂亮的花， 还得到了
奖品， 真是太开心了！”

东花市职工“秀”插花技能

———探访中建一局承建郑州航空港经济综合实验
区河东六棚户区改造房

□本报记者 边磊 通讯员 刘程芳 文/摄

新闻【特写】

确保每个细节质量过硬


